
令和元年度 第 4 回嘉麻市総合教育会議 会議録 

 

■ 議会等の名称  令和元年度 第４回嘉麻市総合教育会議 

■ 開催日時      令和２年２月１７日（月） １０：３０ ～ 

■ 開催場所      嘉麻市役所 碓井庁舎３階 委員会室３ 

■ 公開又は非公開の別    公開 

■ 非公開の理由    

■ 出席者等 

・出 席 者  市  長 赤間 幸弘   教育長職務代理者 豊福 眸子 

教育委員 佐竹 正利  教育委員 辻田 喜美   教育委員 犬丸 隆行 

教育長  木本 寛昭  副 市 長 白石 二郎 

 ・欠 席 者  なし 

 ・執行機関  総合調整監 秋吉 俊輔 

企画財政課 課長 大村 輝生  課長補佐 廣谷 友紀  係長 松岡 彰 

教育委員会 学校教育課長   柴田 きよみ  学校教育課参事  大森 雅明 

学校教育課長補佐 赤坂 晋    学校教育課長補佐 日髙 典子 

学校施設課長   原岡 隆徳   生涯学習課長   末永 康洋 

スポーツ推進課長 西野 浩 

■ 傍聴人数（会議を公開した場合のみ） なし 

 

■ 議題及び審議の主な内容 

１．報告 

（１）嘉麻市教育方針について 

■市民説明会及びパブリックコメントの報告について 

   市民説明会について、令和２年１月９日 山田市民センター、１１日 稲築地区公民館、１

３日 夢サイトかほ、１５日 碓井住民ホールにて開催。計４９名の参加。 

１２月１７日から１月２４日までパブリックコメントを実施。パブリックコメントによる

意見は１件。市民説明会での意見は２４件。計２５件。 

パブリックコメント及び市民説明会を実施した結果、嘉麻市の学校教育に対する貴重なご

意見、ご要望をいただいたが、嘉麻市の目指す教育方針の方向性を示す基本方針案に対す

る直接的な意見はなく、原案のとおり教育委員会において策定した。 

今後、嘉麻市教育委員会が目指す方向性は、中学校校区単位を基本校区とした、小中一貫

教育の導入。小中一体型校舎が整備された基本校区は、義務教育学校へ移行する。 

 

（２）稲築東中学校区小中一体型校施設整備基本計画について 

１０月から１２月までの間で先進地視察を合わせ計８回の協議会開催。 

計画候補地・施設配置・空間計画・平面計画・その他基本計画に必要な項目について審

議。その後、協議会の答申を尊重し、稲築東中学校区小中一体型校施設整備基本計画

（案）を作成。１月１１日・１６日 稲築地区公民館において市民説明会を実施する。１

月８日から２月７日までパブリックコメントを実施。市民説明会には、２４名が参加。 



パブリックコメントによる意見は１件。市民説明会の意見は９件。計１０件。 

稲築東中学校区小中一体型校施設整備基本計画（案）に対し貴重なご意見をいただいた

が、基本計画に直接関係する意見はなく、本日の臨時教育委員会において策定した。 

 

■計画候補地の現況及び課題について 

・計画候補地について 

稲築東小学校敷地と稲築東中学校敷地を 3 項目にわたり比較検討した結果、敷地面積、

安全性、地域の資源として機能する施設などの観点から、稲築東中学校敷地を計画候補

地とする。 

・配置計画について 

１０項目について比較検討した結果、生徒の学校生活への影響や地域開放性などの観点

から、新校舎を現管理棟側に整備する B 案とし、道路側に校舎と武道場、奥にグラン

ドを配置する基本計画とする。 

・学校規模・平面計画について 

稲築東中学校区の校舎計画は、約７，７００㎡とする。 

・概算事業費について 

校舎新設・学童保育所棟新設・武道場兼サブアリーナ棟新設・体育館棟改修の建設費工

事費２８億円。なお、外構工事等の現時点で試算することが困難な費用については、概

算事業費に含まれていないので、引き続き検討する。 

 

その他の内容は、稲築中学校区・碓井中学校区の小中一体型校施設整備基本計画と同様

の内容で、策定している。 

 

（３）学校施設整備に関する調査特別委員会報告資料について  

３名の委員から資料要求あり。 

・市民説明会での意見の議事録について 

パブリックコメント及び市民説明会の結果の一覧表を資料として提出予定。 

・既存校舎と一体型校舎における維持管理費の比較について 

現行施設を使用し続ける場合においての一年間の維持管理費、現行施設使用の場合の大

規模改修が必要になる２５年間の維持管理費と、ただちに小中一体型校舎を整備した場

合の一年間の維持管理費と２５年間の維持管理費、あわせて給食センターの大規模改修

も必要となるため、その費用をいれた２５年間の費用を試算した比較表を提出予定。 

なお、この維持管理費については、削減できる要素として、賃金、図書司書、用務員等

の削減ができること。また、学校数減による、光熱水費及び学校管理に対する委託料の

減少が見込まれる。 

   ・耐震補強の実績と大規模改修工事等実施履歴について 

嘉麻市内すべての小中学校の耐震工事履歴と大規模改造関係の履歴について、主に１０

０万円以上の改修工事等の金額を算出し、その割合等を中学校校区ごとに出した資料を

提出予定。 

 



  

２．その他 

   特になし 

 

【配布資料】 

・資料（１）嘉麻市基本方針について 

・資料（２）稲築東中学校区小中一体型校施設整備基本計画について 

・資料（３）稲築東中学校区小中一体型校施設整備基本計画〔概要版〕 

・資料（４）学校施設整備に関する調査特別委員会報告資料について 

 

 


